

**PERSPEKTIF HUKUM ISLAM TERHADAP
PENGUPAHAN JASA Pengerjaan Tugas Kuliah
(Studi Kasus Mahasiswa Fakultas Syariah
Institut Agama Islam Negeri Kudus)**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Hukum Ekonomi Syariah (S.H)
dalam Bidang Hukum Ekonomi Syariah (HES)**

Oleh :

**SITI FATIMAH
NIM. 1820710014**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS SYARIAH
PROGRAM STUDI HUKUM EKONOMI SYARIAH
TAHUN 2024**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS SYARIAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51 Kudus 59322

Telp (0291) 432677 Faks 441613

Email : akademik@iainkudus.ac.id Website : www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi Saudara:

Nama : Siti Fatimah
NIM : 1820710014
Fakultas : Syariah
Prodi : Hukum Ekonomi Syariah
Judul : Perspektif Hukum Islam Terhadap Pengupahan
Jasa Pengerjaan Tugas Kuliah (Studi Kasus
Mahasiswa Fakultas Syariah Institut Agama Islam
Negeri Kudus)

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak **05 Mei 2023** sampai dengan **08 Desember 2023** dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosah.

Kudus, 19 Desember 2023

Pembimbing



Dr. Muhammad Shohibul Itmam, M.H.

NIP. 197902152009121003



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS SYARIAH**

Jl. Conge Ngembal kudus 59322 Tlp. (0291) 432677, Faks 44161
Email : syariah@iainkudus.ac.id ; syariah@iainkudus@gmail.com
Website : www.iainkudus.ac.id ; syariah.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi
Saudara:
Nama : Siti Fatimah
NIM : 1820710014
Fakultas : Syariah
Prodi : Hukum Ekonomi Syariah (HES)
Judul Skripsi : Perspektif Hukum Islam Terhadap Pengupahan Jasa
Pengerjaan Tugas Kuliah (Studi Kasus Mahasiswa
Fakultas Syariah Institut Agama Islam Negeri
Kudus)

Telah diujikan pada tanggal **5 Januari 2024** dan dinyatakan
LULUS dalam ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat
dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Taufiqurrahman Kurniawan, S.H.L., M.A.</u> NIP. 197307272003121001 Ketua Sidang / Penguji I	12/ 24 / 1	
<u>Junaidi Abdullah, S.Ag., M.Hum.</u> NIP. 197801302006041000 Penguji II	12/ 24 / 1	
<u>Sirajul Munir, M.H.</u> NIP. 199404112020121011 Penguji III / Sekretaris Sidang	12/ 24 / 1	
<u>Dr. M. Shohibul itmam, M.H.</u> NIP.197902152009121003 Dosen Pembimbing	12/ 24 / 1	
<u>Prof. Dr. Any Ismayawati, SH, M. Hum.</u> NIP. 196505112000032001 Dekan Fakultas Syariah	12/ 24 / 1	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Siti Fatimah**,
NIM. 1820710014, menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun.
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penelitian skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 19 Desember 2023

Yang menyatakan,



Siti Fatimah

NIM : 1820710014

MOTTO

لِكَيْلَا تَأْسَوْا عَلَىٰ مَا فَاتَكُمْ وَلَا تَفْرَحُوا بِمَا آتَاكُمْ

وَاللَّهُ لَا يُحِبُّ كُلَّ مُخْتَالٍ فَخُورٍ

“supaya kamu jangan berduka cita terhadap apa yang luput dari kamu, dan supaya kamu jangan terlalu gembira terhadap apa yang diberikan-Nya kepadamu. dan Allah tidak menyukai Setiap orang yang sombong lagi membanggakan diri”



PERSEMBAHAN

Dengan mengucap rasa syukur yang tiada henti kepada Allah SWT, beribu-ribu cinta dan kasih sayang-Nya telah memberikan kesabaran, ketabahan, kekuatan, dan memberi ilmu yang amat sangat berkah sehingga atas karunia-Nya serta kemudahan yang diberikan penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik. Sholawat serta salam tidak lupa diucapkan kepadamu Nabi Muhammad Saw. Dalam penulisan ini saya persembahkan tulisan ini untuk:

1. Kedua orangtua saya, Bapak Hartono dan Ibu Kusnah tercinta yang tersayang. Sebagai tanda hormat, bakti, dan terima kasih saya yang tiada terhingga, saya persembahkan karya tulisan kecil ini kepada Ayah dan Ibu yang selalu memberi semangat, dukungan, dan selalu mendoakan yang tiada henti. Semoga ini bisa menjadi awal Ayah dan Ibu bahagia. Sekali lagi terima kasih Ayah Ibu.
2. Untuk suami tercinta Deni Rahardi kurniawan yang selalu mendukung saya dalam menyelesaikan skripsi ini, I Love You.
3. Seluruh keluarga besar saya yang selalu memberikan semangat dalam menyelesaikan skripsi ini.
4. Untuk sahabat-sahabat saya, Sdri. Tyas, Sdri. Lina, Sdri. Kintan dan Sdr. Dwi Rafi yang menjadi tempat bertukar pikiran dan keluh kesah dari awal perkuliahan hingga menyelesaikan skripsi ini.
5. Terima kasih juga saya ucapkan kepada Bapak Dr. M. Shohibul Itmam, M.H. yang sudah membimbing saya selama proses skripsi.
6. Dan teman-teman Hukum Ekonomi Syariah angkatan 2018 Fakultas Syariah Institut Agama Islam Negeri Kudus yang saya sayangi.
7. Serta almamater yang saya banggakan, Program Studi Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syariah Institut Agama Islam Negeri Kudus.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Š/š	م	M/m	اَ	A/a
ث	Š/š	ض	D/d	ن	N/n	اِ	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	اُ	U/u
ح	H/h	ظ	Zẓ	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء awal	A'/a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A'/a'	ء awal	A/a	بِي	Bi
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	بَب	Abb	فَلَاقِي	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	Rabb	عَالَمِي	'ālamiy
'Ain/Hamzah di Belakang	'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap		
قَرَع	qara'a	القُرُوعُ	Al-furū'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	Gairi
قَرَأَ	qara'a	القِصَّةُ	Al-qaḍā'	السَّمْسُ	al-syams	سَيَّئُ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' marbū'ah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāluddin	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Din	سَاعَةٌ	sā'ah

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Alhamdulillah puji syukur kehadirat Allah Subhanahu Wata'ala, Rabb pencipta alam semesta dan segala isinya yang telah memberikan kenikmatan Iman, Islam dan Kesehatan baik jasmani maupun rohani kepada kita semua. Sholawat serta salam tak lupa kita haturkan kepada beliau Nabi Muhammad Shallallahu 'Alaihi Wasallam karena ridha dan syafa'atnya saya dapat menyelesaikan skripsi ini yang berjudul : **PERSPEKTIF HUKUM ISLAM TERHADAP PENGUPAHAN JASA Pengerjaan Tugas KULIAH (Studi Kasus Mahasiswa Fakultas Syariah Institut Agama Islam Negeri Kudus)**. Skripsi ini disusun sebagai salah satu syarat untuk mencapai gelar Sarjana Hukum di Fakultas Syari'ah IAIN Kudus. Dalam penulisan skripsi ini tentu saja tidak terlepas dari bantuan dan dukungan dari berbagai pihak, untuk itu saya ingin mengucapkan terimakasih kepada yang terhormat:

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Ibu Prof. Dr. Any Ismayawati, SH, M.Hum., selaku Dekan Fakultas Syariah Institut Agama Islam Negeri Kudus.
3. Ibu Dr. Lina Kushidayati, S.H.I., MA., selaku Kaprodi Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syariah.
4. Bapak Dr. M. Shohibul Itmam, M.H., selaku Dosen Pembimbing Skripsi yang telah mengarahkan dan membimbing saya hingga skripsi ini selesai.
5. Seluruh Dosen di Fakultas Syariah Institut Agama Islam Negeri Kudus beserta Staf Administrasi Fakultas Syariah yang telah membantu dalam kelancaran studi selama peneliti menjadi mahasiswa yang telah mendidik dan mengajarkan ilmunya dalam pelajaran di kampus Institut Agama Islam Negeri Kudus.
8. Kedua orang tua saya, Bapak Hartono dan Ibu Kusnah tercinta yang tersayang. Sebagai tanda hormat, bakti, dan terima kasih saya yang tiada terhingga, saya persembahkan karya tulisan kecil ini kepada Ayah dan Ibu yang selalu memberi semangat, dukungan, dan selalu mendoakan yang tiada henti. Semoga ini bisa menjadi awal Ayah dan Ibu bahagia. Sekali lagi terima kasih Ayah Ibu.
9. Untuk suami tercinta Deni Rahardi kurniawan yang selalu mendukung saya dalam menyelesaikan skripsi ini.

10. Seluruh keluarga besar saya yang selalu memberikan semangat dalam menyelesaikan skripsi ini.
11. Semua pihak yang telah ikut membantu kesuksesan penyusunan skripsi yang tidak mungkin disebutkan satu persatu.

Semoga segala amal kebaikan dan kerelaannya dalam membantu kegiatan penyusunan skripsi mendapatkan ridho dan balasan dari Allah SWT. Penulis menyadari bahwa pembuatan laporan kita masih jauh dari kata sempurna, sehingga mengharapkan kritik dan saran dari berbagai pihak agar kita dapat menjadikan sebagai pembelajaran di masa yang akan datang menjadi lebih baik lagi. Penulis berharap semoga skripsi ini menjadi manfaat bagi pembaca pada umumnya dan masyarakat khususnya. Aamiin.

Kudus, 19 Desember 2023
Penulis,

Siti Fatimah
NIM : 1820710014